

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernia.—En Barcelona, en la de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37.—En Madrid, en la de G. A. Aicardi y C.º, Núm. 5.—En Madrid, E. G. A. Aicardi y C.º

Redacción y Administración
Calle de la Estación,
(Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En adelante... Anuncios y comunicaciones, precios convencionales.

VACACIONES Y OPTIMISMOS

La vanidad es compañera inseparable de la necesidad, podemos decir de todos aquellos que sin talento, espíritu de observación, y conveniente disposición de ánimo afirman muy seriamente que la imparcialidad en recoger y apreciar los datos, se obtiene con solo desecharla.

Pero quizás andemos descaminados nosotros, y tengan razón los que tal afirmación hacen; porque, si nuestra memoria no nos es infiel, el joven ministro de la Gobernación, ha establecido en el jardín del hotel de Londres, su residencia veraniega en San Sebastián, el centro de informaciones oficiales, y la cátedra, desde la que dice diariamente a los periodistas, que todo marcha a pedir de boca, y que España, después de tantas desventuras y traetornos, ha entrado, por fin, en la era de la prosperidad, gracias a la sabiduría y demás prendas relevantes de don Francisco Silvela.

Luego, pues, bien podría suceder que en parte no estuvieran tocados de vanidad y tontería, los que creyeron con la mejor buena fé del mundo, que siendo accesible para toda persona de viso, el centro de informaciones y datos del jardín del hotel de Londres, podía uno fiar en la imparcialidad del ministro, y recoger cuantas noticias deseara, sin que la pasión borrara en lo más mínimo su primitivo colorido.

Sin embargo, podría ser, y ello es lo más probable, que en dicho centro, en vez de recogerse notas imparciales, quedara chasqueado el investigador, con multitud de datos oficiosos. La prueba de que no nos hallamos muy distantes de la verdad, al discutir de semejante manera, nos la dan el propio ministro de la Gobernación y sus amigos, por el cuidado que demuestran en hacernos saber, que en todas las provincias se disfruta de tranquilidad, y de que vamos progresando, que es un contento.

Precisamente esta solicitud del ministro, que en sí considerada es muy laudable, debe inspirar a toda persona sensata, serias reflexiones. Los partes de sanidad, nunca son más frecuentes que cuando hay peligro de epidemia.

Un Gobierno como el que tenemos, que por su conservación propia y la del orden público, necesidades superiores a la ley, no le ha bastado ésta y

ha tenido que suplirla con la fuerza, no creemos que pueda abrogarse, hablando seriamente, dotes de sabiduría e idoneidad, y mucho menos asegurarse públicamente, con el más irritante desenfado, que hemos entrado en una era de prosperidad, cuando en realidad, todo va de mal en peor.

Si Dato, con su imperturbable tranquilidad de ánimo, ha querido significar con dicha entrada en la era de la prosperidad, que en efecto estamos ya en pleno período de las que llamó Silvela *imprescindibles vacaciones del estío*, ó lo que es lo mismo, que en Cestona, Santander, Madrid y San Sebastián, están reposando cosegadamente nuestros ministros, a fin de cobrar nuevas fuerzas con que seguir labrando nuestra dicha, todavía hallaremos los españoles algunos grados de verosimilitud, en su comparación *bellísima*, aunque no muy adecuada al estado deplorable de nuestros asuntos interiores y exteriores.

Dice el refrán que «vale más pájaro en mano, que buitre volando»; así que por más que debamos considerar como única esperanza de mejor arreglo de la Hacienda, el proyecto de ley que piensa presentar a las Cortes nuestro paternal Gobierno, limitando ó suprimiendo los derechos pasivos, a los que ingresen en servicio del Estado, desde 1.º de Enero de 1901, es un consuelo para los amantes de economías, esta saludable medida gubernamental, que no surtirá sus efectos hasta dentro de cincuenta ó sesenta años.

Sed optimistas, ¡oh resignados contribuyentes!, porque dentro de medio siglo, vuestro dinero no se invertirá tan solo en pagar deudas y en satisfacer derechos pasivos, cual si se tratara de una sociedad política en liquidación; no importa que nuestro presupuesto requiera reformas más urgentes ó de más inmediatos resultados, ya podemos dormir tranquilos, después de haber sido autorizado el ministro de la Guerra, para adquirir 144 cañones de campaña de tiro rápido, con sus cureñas, arzones, carros y demás accesorios.

Iriamos discurrendo en esta forma y llegaríamos a llenar varias guardias, sin que lográsemos hacer participantes a los lectores de «El Noticiero», del optimismo que impera en estas vacaciones en las elevadas esferas donde toman asiento los que en sus manos empuñan las riendas del poder, en vista de lo cual preferimos terminar aquí la *apología* de nuestros sábios y previsores gobernantes.

MARIANO MACIÁ.

(Del Noticiero de Barcelona).

CRÓNICA

PAPELES SON PAPELES.....

Decididamente, no nos entusiasman las pseudo reformas con que de higos a brevas se desperiega algún que otro ministerio. Siempre temimos que eso de la regeneración vendría a parar en un expediente. El expediente es el cáncer que nos come: si se opera por aquí, salta por allá... Es que lo llevamos en la sangre. Lo primero que exige este ir y venir de cualquier cosa, es que haya muchas Juntas consultivas, deliberantes, con casa abierta. Vienen a ser como vasos capilares, que llevan el tan desacreditado parlamentarismo, a los más apartados extremos de este cerpachón lleno de alifafes que llamamos *países* todavía.

«No hay cosa como una Junta—dice «Figaro»— si se trata, sobre todo, de juntarse aquellos a quienes Dios crió. Podrán no hacer nada las gentes en una Junta, podrán no tener nada que hacer tampoco, pero nada es más necesario que una «Junta».

Es ya una verdadera manía de emborronar; una enfermedad consultiva que nos echa a pique. No hay rama del árbol frondosísimo de nuestra administración que no se nutra de tan fecunda savia. Por todas partes brota, retoña y se enreda el espeso bosque de nuestra legislación y jurisprudencia. La razón tiene que entrar machete en mano por esa manigua exuberante, y lo usual es que no halla salida. Tal es el laberinto.

Como guías más ó menos prácticos en el negocio, están los señores consejeros de esto, de lo otro y de más allá, gente pesada, calmada, que sabe tentarse bien el abdomen antes de «emitir dictamen», porque después de todo, lo mismo da que las cosas se resuelvan este año, como el que viene. Tiene algo de patriarcal esta santísima pachorra.

No hace mucho tiempo, fui al que era ministerio de Fomento—¿Fomento de qué?—y hoy es ministerio doble, como vuelto a nacer en parto de mellizos. Yo no iba más que a buscar la plata de cierta instancia, que un amigo entregó a la discreta corriente de la tramitación... Gracias a que yo tenía buenos amigos en la casa, pude saber al cabo de ocho días, que la susodicha instancia estaba únicamente detenida hacía dos años y medio, entre los juncos, raices y enredaderas mil de uno de estos ramajos que llamamos Juntas. No fué mal

triunfo este de saber dónde paraba: ahora, echarla otra vez corriente abajo, era cosa de más perandengues.

«Con tan plausible motivo» estuve al pié de una hora embutido en un butacón de cierta oficina, oyendo conversar al jefe y a un visitante que merced al corte de levita, lo diputé y marqué por catedrático. No puse mucha atención en el negocio, pero recuerdo que entrambos convenían en que era más claro que la luz del sol y que más de justicia no lo había; pero...—y aquí el jefe se portrechó de todo el sublime «argot» oficinesco—el caso 4.º de la real orden tal cerraba la puerta a toda decisión. Y todo se les volvía oler, palpar, huarrear aquel pícaro caso 4.º que, cual tabique endiabrado, cerraba la puerta a la razón y la levita austera del atribulado catedrático. Que tirasen para arriba ó para abajo, siempre venían a dar de narices en el consabido «caso». No sé cuántas veces salieron a relucir frases de esas que parecen, y lo son, migajas de oficio: «El espíritu que informa la soberana resolución...» «El dictamen del Consejo, no puede ser más expíctico, y bien se traduce en la parte dispositiva...»

Y como el «recurrente» hiciera hincapié en la enormidad que era negar lo justo, porque había un caso 4.º con que algún ministro quiso, sin duda, sacar de apuros a cualquier ahijado, el jefe, que no era hombre apto para bucear por debajo de la letra, dijo repetidas veces, como quien descubre algo: «Pues nada; ¡incoo, incoo!»

¡Incoar! Media España no hace otra cosa por el gustazo de que la otra media la jeringue. Incoo, incoo... para que las ochenta mil ruedecillas de esta máquina mohosa, se muevan desconcertadamente, pero se muevan al fin; para que las innumerables Juntas, Consejos, Comisiones, Centros, oficinas, negociados, vayan dando de sí, pausada y trabajosamente, el dulce fruto de su labor narcótica; para que los señores consultivos se tienteen plácidamente el abdomen, mientras maduran años y años, la frasiería del dictómen.

A primera vista, nada más ejecutivo y apremiante que un buque que está navegando ó vá a navegar. Si el buque es nuestro, podrán las olas destrozarlo, dejarlo en las paras cuadernas, que allá iremos con el empujeto del «oportuno expediente». Mientras éste vá pasando por la enroscada alquitara de la tramitación, podrá reventar el barco como una bomba, y hasta llevarse media tri-

pulación por adelante, que allá acudiremos, «sin levantar mano», con la «oportunidad sumaria»; y, aunque nunca vive un buque lo que un expediente, á falta de aquél, siempre nos queda alguna «oportuna real orden», y váyase lo uno por lo otro, que de estas oportunidades está henchida España.

Y esto sucede cuando todo se queda en casa, cuando es la misma administración la que demanda y contesta, suplica é informa, propone y resuelve... Cuando de un lado está la administración y de otro el «particular», apaga y vámonos. No debe fiarse el «particular» de los puntos administrativos que le dicen: «Pues nada; incoe, incoe...» Porque ya se sabe lo que esc quiere decir: «¡Incoe, hijo, que ya te lo dirán de misas!»

Hasta hoy es lo que vienen diciendo al país todos los regeneradores, con mando en plaza. Después de todo, hacen bien en decirlo, ya que el país, es la pacientísima bestia que carga con el papelorio.

JOSÉ NOGALES.

LO DEL DIA

(Madrid 17.)

«El Imparcial»

Habia de la necesidad de que se aprueben los presupuestos, suavizando las asperezas y rozamientos de la obra económica de Villaverde.

«Esta labor—añade—deberán compartirla Allende Salazar y las Córtes.

«El Liberal»

—Se ocupa de la cuestión de China y de los repetidos despachos que dirigen los representantes europeos en Pekin, á sus respectivos gobiernos.

Dice que de ellos se deduce que la situación no es tan grave como se presumía.

«¿Qué harán—continúa—las potencias, cuando lleguen los aliados á Pekin?

«Se limitarán á restablecer el orden y á constituir un gobierno que ofrezca garantías?

La última parte de la jornada... (La censura corta la comunicación, con gran extrañeza de nuestro corresponsal, que asegura que *El Liberal* no está denunciado ni constituye materia penable el resto del artículo.)

«El País»

—Lamenta que se vuelva hablar del Sr. Villaverde, que en otro país cualquiera sería un ministro fracasado.

«Aquí en España sucede lo contrario.

Apenas hace dos meses que salió el señor Villaverde del ministerio, y ya está trabajando para derribar á los que le expulsaron.»

Inserta también el País, un despacho de París, en el que, con referencia á noticias de Roma, se acoge el rumor de que Su Santidad León XIII se halla gravísimo.

Se añade que ayer circuló la noticia, desmentida más tarde, de que había fallecido.

«El Globo»

—Desea que el viaje de los reyes sea algo más que un paseo recreativo.

Quiere que se penetre S. M. de los usos, costumbres, necesidades y aspiraciones de los pueblos que visite.

Rumor desmentido

—Ayer circuló el rumor en esta corte, de que había sido víctima de un atentado, un conocido personaje que se halla ausente á la sazón de Madrid.

La noticia fué desmentida más tarde oficialmente.

El próximo Consejo

El ministro de la Guerra nos ha dicho que ignora cuando volverá á ce-

lebrarse Consejo de ministros, porque no lo ha pedido todavía ningún consejero.

Los panaderos

—Ayer celebraron un mitin los panaderos, acordando persistir en la huelga.

A [mismo acordaron felicitar á los patronos que han aceptado las peticiones de los obreros, y que las familias de estos hagan pesar el pan á su presencia y denuncia á las autoridades á los horneros que expenden el pan falto de peso.

A China

—Anger.—Han salido los refuerzos que había preparados para marchar á China.

Los Reyes en Bilbao

—Bilbao, 17, 11 m.—(Recibido en Madrid á las 12'40 t.)—Este telegrama ha estado casi tres horas en la censura.

La Real familia ha visitado el santuario de Begoña, habiendo entrado los Reyes bajo palio.

La iglesia, se halla profusamente iluminada.

La imagen de la Virgen, estaba adornada con valioso manto.

S. M. la Reina pidió pormenores de la catástrofe ocurrida ayer, así como también mostró deseos de saber el estado en que se encontraban los heridos.

Acompañó un brillante séquito, á la familia real

Primera piedra

—Bilbao, 17, 2 t.—Recibido con retraso por la censura.

Se ha verificado con gran solemnidad la ceremonia de colocar la primera piedra al edificio destinado á nuevo hospital.

El obispo rezó las preces de rúbricas.

En el hueco de la piedra se colocaron varios periódicos, monedas y un acta firmada por los representantes de Corporaciones y autoridades, que asistían al acto.

La palata que utilizó el Rey para cerrar la piedra, era de plata.

Los reyes fueron vitoreados.

El Alcalde pronunció un discurso, dando las gracias á los Reyes por el acto que acababan de realizar.

El presidente de la Junta del Hospital ha pronunciado también un conmovedor discurso.

Dijo que todas las bendiciones que se oírán dentro del santo edificio cuya primera piedra acaba de colocarse llegarán á lo Alto mezcladas con el nombre del joven Monarca, legítima esperanza de nuestra patria.

Los Reyes han mostrado deseos de conocer los planos del nuevo edificio.

Eligieron al arquitecto señor Serra autor del proyecto.

Esta tarde le dedican los Reyes á la visita de varias fábricas y talleres.

CRÓNICA GENERAL

MINUTAS

Al fin el Sr. Ministro de Hacienda ha concedido al de Obras públicas, un suplemento de crédito de 42.000 pesetas.

Muchos de nuestros lectores creerán que el tal suplemento, se invertirá en algo de trascendencia.

Pues, se llevarán chascó.

Porque los 8.400 duros, servirán para... las obras del palacio de nuestro embajador en Londres.

¡Siempre trabajar para el extranjero!

El Sr. Allende Salazar, parece que se preocupa mucho de la subida de los cambios.

Pero hay una particularidad muy digna de tenerse en cuenta.

Y es que cuanto mayor es la preocu-

pación del Ministro, más se acentúa la subida de los cambios.

Aconsejamos al señor Allende, que deje por Dios, de preocuparse de tal asunto.

Quizá de esta manera, bajarán los consabidos cambios.

Nuestros obreros pueden estar contentos, observando como el Gobierno se desvela por su ilustración, pues los manda á París, para estudiar el Gran Certámen.

Y les paga viaje, y manutención, y todo.

En cambio, destina 42 000 pesetas, á los obreros ingleses, para que arreglen el palacio del embajador de España, en la capital de la rubia Albión.

Y preguntamos nosotros: ¿no sería mejor que para ejecutar las obras, se mandaran también obreros españoles?

De muchos puntos de la Península, se reciben noticias desconsoladoras, acerca de los estragos causados por la langosta en los campos.

Consolémonos, sin embargo.

Pronto España, entera, se verá azotada por otra plaga mucho más terrible.

La que los ministros empiezan á confectionar.

Y ha de incubarse el de Hacienda.

¡La plaga presupuestivora!

Toma de posesión

Ayer se reintegró en sus cargos de concejales, á nuestros amigos, los liberales de Roquetas, ocupando de nuevo el cargo de Alcalde, nuestro estimado correligionario, el rico propietario don Juan Baiges Arasa, padre político del Diputado provincial por este Distrito, don Juan Bta. Jardí.

Celebramos la solución favorable á los intereses políticos de nuestro partido, que ha tenido el asunto, estrellándose las maquinaciones del absorbente caciquismo, contra la entereza, decisión y espíritu de justicia, que ha demostrado el Gobernador civil de esta provincia, don Hipólito Casas.

A cada cual lo suyo.

Quintas

Varios reclutas del reemplazo de 1897, que en el sorteo de dicho año obtuvieron números muy altos, y que por lo mismo fueron declarados excedentes de cupo, se han acercado á nuestra Redacción, manifestándonos que, habiendo cesado en el año actual las excepciones que les asistían, fueron declarados soldados, y como tales habían ingresado en la Caja de Recluta de la zona de la provincia en 1.º del actual, pero que creyéndose comprendidos en los beneficios que á los de su clase, quinta y situación, otorgan los casos 2.º y 4.º de la Real Orden circular del Ministerio de la Guerra de 25 de Octubre de 1899 (D. O. número 237), rogaban nos hiciéramos intérpretes de su justa reclamación, toda vez que, en el año anterior, no fueron llamados á filas los mozos José Domingo García, Jacinto Hierro Codorniu, Mariano Chavarría Valldeperrez, y otros de su reemplazo.

Como creemos justa dicha petición, animos la nuestra á la formulada por los reclamantes, rogando al Excelentísimo Sr. Ministro de la Guerra, dé las órdenes oportunas, á fin de que, á dichos individuos, se les declare comprendidos en los beneficios de referencia, máxime si se tiene en cuenta, que aún hay disponibles 24 000 reclutas del reemplazo de 1899 que no han sido llamados á filas, más los que en el actual año hayan sido declarados soldados, procedentes de las revisiones de 1897, 1898 y 1899 que no sean excedentes de cupo.

Ayer ingresó en la cárcel de Reus, nuestro paisano y amigo particular, don José Ferré Gendre, por haber su-

frido una segunda denuncia el periódico regionalista que dirige, *Lo Somatent*.

Con este desagradable motivo, el señor Ferré y Gendre, fué objeto en la cárcel de una entusiasta manifestación de simpatía.

Deploramos de veras este contra tiempo, deseando que nuestro amigo recobre pronto la libertad, y la denuncia no tenga ulteriores consecuencias.

Temporales

Telegráfan ayer de Zaragoza, que á última hora de la tarde, se desencadenó un fuerte temporal.

Se han desbordado varios rios, que cruzan aquella provincia.

Se temen nuevas inundaciones en algunos pueblos inmediatos, dado el estado del tiempo.

La comisión de festejos, ha acordado, según leemos en la prensa, que el salón central del Parque, se ilumine de una manera espléndida. Dícese que la potencia luminosa será de más de 10.000 bujías.

Los jardines y las demás avenidas del paseo, no estarán este año iluminadas.

A nuestra plaza de toros, en perspectiva de un lleno, se le están echando medias suelas y talones.

Buena falta le hacían.

Anúncianse fiestas á sus patronos en muchos pueblos de esta provincia, para este mes y el próximo.

Vivimos en el mejor de los mundos.

Premio.—En la sección de Educación y Enseñanza de la Exposición Universal de París, el jurado ha concedido un premio, á nuestro particular amigo don Hermenegildo Gorría, por su competencia é ilustración, demostradas en los trabajos que ha realizado en este ramo del progreso humano.

Nuestra sincera enhorabuena.

El Juzgado de este Partido, citá, llama y emplaza, á Ramón Cervera Valls.

—La Comisaría de Guerra de Tortosa, anuncia una pública licitación, para el día 15 de Septiembre próximo, á fin de contratar el suministro de raciones de pan y pienso, á las tropas del ejército y Guardia civil.

—El Ayuntamiento de Gandesa, publica en el *Boletín Oficial*, el extracto de los acuerdos más importantes tomados por el mismo, durante el mes de Julio último.

Telegráfan de Castellón, que en una casa de campo, donde hace días se hallaba con su familia, la niña María Permeo, de doce años, al tiempo de encender la mecha de un quinqué, sufrió un descuido, que fué causa de que se le incendiaran sus vestidos, tomando tal incremento el fuego, que la pobre criatura, pereció abrasada.

El cargo de secretario del Ayuntamiento de Peñíscola, con la dotación de 1 200 pesetas anuales, se halla vacante, por dimisión del que lo ejercía.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas, en el plazo de quince días, contados desde anteayer.

Desgracias

EN VINARÓZ

Muerte instantánea

En la noria de Sebastián Pascual Miralles, distante unos 100 metros de Vinaroz, ocurrió el miércoles una desgracia.

La víctima ha sido Agustín Pascual Miralles, niño de cinco años de edad, hijo del dueño, quien jugando con la maquinaria de la noria, tuvo la mala suerte de ser cogido entre las ruedas y la pared, sufriendo tal magullación, que se produjo la muerte instantánea.

EN BENICARLÓ

Pordiosero muerto

Francisco Bau Carbó, de 58 años, viudo, pordiosero, vecino de Benicarló, falleció el día 15, y según certificación médica, murió de una congestión cerebral, en el momento de ir desde una noria, donde le facilitaron agua, al corral denominado «Cranco», en donde solía el Bou descansar.

Dicen de Ascó, que se ha incendiado intencionadamente, un pajar propiedad del vecino de Fatarella Juan Giral Sambró.

La Guardia civil ha capturado como presunto autor á Francisco Piñol, de 29 años de edad, vecino de Fatarella.

Las pérdidas se calculan en 450 pesetas.

Los valores sostienen en general los precios estos dias, habiendo mejorado un poco el interior.

El cambio internacional, sigue también elevándose, sin que se vislumbre tendencia al descenso.

El problema que entraña, necesita estudiarse para normalizar la situación, porque estas fluctuaciones perjudican al comercio.

Teatro Principal.—La compañía que dirige el maestro Regnar, que habia de debutar esta noche en este coliseo, según se nos ha dicho, no lo efectuará hasta el jueves día 23 de los corrientes. Así lo aseguran.

El número de esta semana de la popular revista madrileña Blanco y Negro, publica tres artísticas planas en color, irreprochables desde el punto de vista tipográfico; en sus originales literarios, un precioso cuento de Sánchez Pastor ilustrado por Méndez Brínga, una poesía inédita del insigne García Gutiérrez, y un artículo cómico de Pérez Zúñiga con caricaturas de Xaudaró. En sus Actualidades registra el viaje del Giralda, el nuevo triunfo de Ramón Cajal y las exequias del rey Humberto. Y anuncia un interesante Certamen literario con un primer premio de 1.000 pesetas y otro segundo de 500.

El número próximo, dedicado al Verano, será extraordinario, y justificará en tanto de sus buenas tradiciones la notable revista madrileña.

Véndese en la librería de las herederas de D. Luis Bernis, Obispo Aznar, antes Plaza Nueva, 6.—Tortosa.

Viajes á la Exposición de París

Léase el anuncio que con este epígrafe, publicamos en la cuarta página de este número.

Bañistas á Ampolla

Esta tarde han salido de ésta para Ampolla en el tren de baños, 64 personas.

Ocupaban asientos de 2.ª clase, 1 y de 3.ª, 63.

Dichosos los fuertes

Durante un viaje tuve ocasión de conocer á una persona que se me hizo simpática por la expresión de satisfacción y felicidad que llevaba en el semblante. Y por cierto, razón tenía de estar tan satisfecho, como verán. El señor Pedro Llandrich vive en la Bisbal, provincia de Gerona. Me explicaba, como sigue, la causa de su contento, y sobre nuestra conversación llamó la atención de los jóvenes que, sin darse cuenta del estado especial en que se encuentran, se preguntan si la vida que apenas empieza se ha acabado ya y si la fuente de los gozos de la existencia se ha agotado.

«Acabo de pasar un período de mi existencia de los más críticos. Fenómenos de carácter gravísimo se manifestaron en mi salud y provocaron

en todos mis órganos una debilidad extrema que me puso en gran cuidado. Probé todos los medios más esdrúgicos para curar este aniquilamiento de mi virilidad, y el único que me dió excelentes resultados, fueron las Píldoras Pink, del Dr. Williams. Lo declaro con sinceridad, que considero las Píldoras Pink, como un medicamento superior y de una eficacia absoluta contra la debilidad general y para regenerar la sangre empobrecida y viciada.»

Esta declaración del Sr. Llandrich es concluyente, y prueba cuán poderosa es la acción de las Píldoras Pink en la reconstitución de la sangre. Con esta regeneración de la sangre se verán desaparecer la anemia, la clorosis, la neurastenia, el reuma y la debilidad general, causada por el exceso de trabajo y de los placeres. Estas diferentes afecciones, son consecuencia del empobrecimiento de la sangre.

Las Píldoras Pink, preparadas por los Sres. Gablin et Co. farmacéuticos de primera clase, París, se hallan de venta en casa de D. Francisco de P. Calleja, Tortosa, y principales farmacias al precio de ptas. 4 la caja, ó pts 21 las 6 cajas (Representante para España, Frans. Jansens, 67, Paseo de Gracia, Barcelona.)

Los vinos y los aceites

De nuestros mercados de vinos hay buenas impresiones por las noticias que se reciben de la próxima cosecha en Francia, y la esperanza que tienen los labradores de un buen resultado de la nuestra, si las lluvias favorecen algo la madurez del fruto.

El mercado catalán ha sido uno de los que han iniciado el movimiento de baja, perdiendo una peseta en cargo. Los precios que rigen, son los siguientes:

Vinos tintos superiores de Aragón, de 16 grados, de 24 á 26 pesetas los 110 litros; vinos de igual clase y procedencia, de 14 grados, de 20 á 22 idem; Alicante, de 16 grados, de 24 á 26 id.; Tarragona, de 16 grados, á 24 y 26 id.; Urgel, de 13 grados, de 17 á 19 id.; Urgel, de 11 grados, de 14 á 16 id.; Valencia, de 16 grados, de 21 á 23 id.

Vinos de Valencia, de 14 grados, de 17 á 19 pesetas, los 110 litros.

En Aragón, los negocios quedan circunscritos á las necesidades del país, acusando cierta flojedad los precios.

Igual tendencia manifiestan los alcoholes, que en algunas plazas del litoral han perdido 4 pesetas en hectólitro.

Los tártaros también se hallan en baja.

Siguen en alza los precios del aceite, en todos los centros productores de la Península.

Las noticias de Andalucía, convienen en asegurar que actualmente se halla justificada esta elevación del precio, puesto que las esperanzas sobre la próxima cosecha, no pueden ser más desconsoladoras.

A dicha causa, hay que añadir el movimiento de exportación desarrollado en la última quincena.

Escasea mucho la oferta, en la mayoría de los mercados.

En Sevilla se venden hoy los aceites alrededor de 42 5/9 y 43 reales arroba.

El precio de 40 reales se ha hecho general para las clases ordinarias, en la provincia de Málaga.

En Zaragoza el alza ha repercutido y hoy se cotizán los aceites con aumento de 3 reales en arroba.

En Córdoba, aunque están algo animados los pedidos de aceite del extranjero, no pueden formalizarse

las ventas, por resultar elevados los precios para la exportación.

Los embarcos hechos ultimamente en Málaga y Sevilla, corresponden á contratos celebrados hace tiempo.

Siguen firmes las cotizaciones, y con tendencia al alza.

Noticias de Madrid

(Del día 17 de Agosto)

Por telégrafo y teléfono

De Bilbao

Un capitán de la escolta real, que en el momento en que acompañaba á los Reyes sufrió una caída, se encuentra mejorado de la lesión que sufrió.

El nuevo hospital contendrá setecientas setenta camas, según se dice. El presupuesto será de seis millones de pesetas.

La suscripción está encabezada por un donativo de 500.000 pesetas y otro de pesetas 400.000.

El primero es de una señora viuda. La familia real partirá mañana para Gijón.

Antes se verificará un simulacro de salvamento de naufragos, que será presenciado por los augustos viajeros.

Tormenta

—En Molina de Aragón ha descargado una horrible tormenta.

Suicida de once años

—En Granadilla (Granada) un niño de once años robó á su padre algunas pesetas.

Cuando la benemérita se presentó en la casa el niño, se disparó dos tiros, quedando muerto en el acto.

Los heridos de ayer

—De los cinco heridos que ayer resultaron por haber volcado una barca, uno de ellos se halla en grave estado.

Buque al Ferrol

—Es ya oficial que el Gobierno inglés mandará al Ferrol un buque para complimentar á los Reyes.

Horrible incendio

—Comunica el gobernador de Lugo, que en el Palacio de la Diputación Provincial, se declaró ayer un horrible incendio, principalmente en la fachada del Este.

La documentación pudo ser salvada.

Las pérdidas, ascienden á 200.000 pesetas.

El fuego tomó tales proporciones, que el gobernador militar de la plaza, estuvo á punto de sacar la artillería, para derribar á cañonazos el edificio incendiado.

Tiene gracia

—Un despacho de Bilbao, refiere que hablando la Reina con el Alcalde de Ripa, preguntóle la augusta señora, cual era el estado de aquel pueblo.

El Alcalde respondió:

—Allí no hay más que salud. Todos están tan buenos como tú.

La Regente, acogió la rústica llaneza, con regocijo.

Los bizkaitarras

—El «Heraldo» publica esta noche un artículo, destinado á comentar el incidente á que dió motivo la actitud del Círculo Bizkaitarra de Bilbao, al paso de la comitiva régia.

Hace notar el «Heraldo», que el asunto es extremadamente grave.

De Gijón

—La prensa de aquella población explica cuál ha sido la intervención del gobernador y del alcalde, en la cuestión obrera, para deducir que el asunto carece de importancia.

Mañana el alcalde dirigirá una alocución al pueblo, con motivo de la visita de los Reyes.

Preparativos de festejos

—Se reciben telegramas de Gijón,

Avilés y Vigo, dando detalles de los preparativos que se hacen en dichas poblaciones para recibir dignamente á los Reyes, en su próxima visita.

Ayer llegó á Gijón la servidumbre de la Casa real.

He aquí el programa de las fiestas en Gijón:

Al desembarcar los Reyes irá á recibirlos el Ayuntamiento, autoridades civiles y militares, y distinguidas personas invitadas.

La comitiva se dirigirá á la iglesia parroquial de San Pedro, donde se cantará un «Te Deum».

Después se dirigirán los Reyes á las Casas Consistoriales, donde el Ayuntamiento los obsequiará con un té, en el salón de sesiones.

Recepción de corporaciones y particulares, en el Palacio de Revillagigedo.

El día y hora que los Reyes fijan tendrá lugar la solemnidad de colocar la primera piedra del nuevo cuartel de Alfonso XIII.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Temporales

Madrid 18.—11 mañana.

Tiéñense noticias, de haber descargado en varios puntos de la Península, copiosas tormentas.

Los ríos han aumentado generalmente, el caudal de sus aguas. —*Mencheta.*

Sacando partido

Madrid 18.—11'30 mañana.

Sacan partido algunos periódicos, de que señor Dato prolongue su ausencia de Madrid, cuando pensaba regresar el día 19, según manifestó á los periodistas. —*Mencheta.*

Hacia Gijón

Madrid 18.—2'45 tarde.

A las ocho de esta mañana ha zarpado de Bilbao para Gijón el vapor Giralda, conduciendo á la Real Familia.

Les han despedido en el puerto, muchísimas personas.

Las autoridades de Bilbao han cumplimentado á SS. MM. á bordó del Giralda.

También se han embarcado los señores Silveira y Dato. —*Mencheta.*

ANUNCIOS

PERSIANAS

Depósito de Ramón Marqués, calle de Mercaderes, número 5.

Se venden á ocho céntimos palmo, se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, 5, Tortosa.

Hermanas Herederas de L. Bernis

OBISPO AZNAR, 6

(ANTES PLAZA NUEVA)

Surtido inmenso y variado.

Precios módicos.

Impresiones rápidas y económicas.

6.—OBISPO AZNAR.—6

Imp. del DIARIO, calle de la Estación.—Tortosa.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(CASA FUNDADA EN 1760)

Francisco Mestre. — TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados, Libros de primera y segunda enseñanza Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Deposito de la TINTA ESPAÑOLA la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

VIAJES A LA EXPOSICIÓN DE PARÍS

Organizados por Mr. A. Vinyes, director de la exportación valenciana y la prensa de Valencia, «Las Provincias», «El Mercantil», «La Correspondencia» y el «Diario del Comercio», de Barcelona.

Cuatro expediciones con 177 personas, se han efectuado hasta la fecha, otorgando los excursionistas certificados como el siguiente:

«Los excursionistas del «Tercer viaje económico á París», hacen público su agradecimiento al director del mismo, Sr. Vinyes, por sus atenciones y el exacto cumplimiento de las clases de suscripción, aconsejando á sus amigos que deseen visitar las maravillas de París y de la Exposición, se acojan á las ventajas de los «Viajes Económicos».

(Siguen las firmas). París 16 Julio de 1900.

La quinta expedición se verificará el 6 de Septiembre próximo.

REUNIÓN en las fronteras francesas de Hendaye y Cerbere, el 7 Septiembre, á tarde. Llegada á París, 8 de Septiembre por la madrugada.

PRECIOS POR PESETAS

De las fronteras francesas de CERBÈRE y HENDAYE	1.ª clase	550	Comprendiendo viaje ida y vuelta, once días completos estancia en París, habitación buena, comida en restaurantes acreditados, visitas en coche á todos los monumentos y paseos de París, 10 tickets Exposición, 5 teatro, intérpretes, etc.
	2.ª clase	500	
	3.ª clase	430	
	3.ª excepcional	330	

Importante.—Las Compañías de ferro-carriles españolas, han establecido tarifa económica con reducción del 30 al 50 por 100 en todas las estaciones de España á las fronteras francesas de CERBÈRE y HENDAYE. Cada excursionista pueda pedir en las mismas estaciones uno de estos billetes, válidos por un mes, con facultad de detenerse en cualquiera estación de la línea española que les convenga, pero procurando llegar á Cerbere y Hendaye, el 7 Septiembre antes de la una de la tarde.

Para suscribirse se pagan veinticinco pesetas á cuenta del importe total. SE SUSCRIBE: En Valencia, Exportación Valenciana, Lauria, 29.—En «Las Provincias» y en «El Mercantil».

En Barcelona, en el «Diario del Comercio». Y en Tortosa, en la imprenta del DIARIO, (Calle de la Estación) El pago del importe total debe verificarse en cheque, valoras ó letras de fácil cobro, cuatro días antes de la salida en casa de D. Francisco Laurens Hijo, banquero.—Calle Ruzafa, Valencia, quien á vuelta de correo mandará el correspondiente recibo y billete.

TRATAMIENTO DEL CANCER POR MEDIO DE LA NECTRIANINA

La NECTRIANINA es el conjunto de los productos solubles extraídos por el *Bra* de las culturas del *Nethria ditissima*, hongo parásito del chancro ó cáncer de los árboles.

El nuevo agente terapéutico, ha sido objeto de comunicaciones en la Academia de Ciencias de París, (10 de Julio de 1899), en la Sociedad de Medicina de Burdeos, (5 de Enero de 1900), y de varios artículos (*Journal de Médecine de Bordeaux*, 25 Febrero 1900 y *Revue Medecale*, París, 28 Febrero de 1900).

Aplicaciones terapéuticas.—La NECTRIANINA no es tóxica; es absolutamente inocua.

Resumiremos en pocas palabras, las indicaciones de este agente terapéutico:

- 1.ª La NECTRIANINA debe aplicarse en las afecciones cancerosas no operables.
- 2.ª Hallase destinada á ser un excelente auxiliar quirúrgico. Los resultados terapéuticos observados, son los siguientes:
 - A) Los dolores disminuyen.—Esta acción, que es muy notable y muy constante, bastaría por sí sola, para justificar el tratamiento.
 - B) Las hemorragias cesan.—Durante el tratamiento, nótese la desaparición de las hemorragias epistaxis, hematemesis, metrorragias, etc.
 - C) La supuración disminuye y el olor del Ichor canceroso desaparece comunmente.—Desde las primeras inyecciones ese olor tan repugnante para los enfermos y para aquellas personas que les rodean, desaparece con prontitud.
 - D) Puede observarse cierto paro en la evolución de los neoplasmas, pero no se obtiene la verdadera regresión del tumor.

El neoplasma de fungoso y friable que era, adquiere una consistencia dura casi de madera. Su esqueleto se espesa y detiene las células cancerosas.

E) Las llagas se mejoran.—Observan con frecuencia una tendencia muy marcada á la epidermización. Islotes de piel sana aparecen sobre la superficie de la piel, sobre todo si las inyecciones van acompañadas de la curación local con la Nectrianina bajo la forma de tópico.

Los progresos conquistados solo persisten con la condición de seguirse el tratamiento sin intermitencias, de otro modo nos exponemos á perder rápidamente el terreno ganado.

Modo de administración.—La Nectrianina se administra en inyecciones hipodérmicas de 3 c. c que se practican dos veces por semana, como término medio y bajo la forma de tópico para las curaciones. Nectrianina inyectable, la caja de diez tubos: 24 francos, y la caja de 5 tubos: 12 francos. Tópico de Nectrianina: 6 francos.—Véndese en la farmacia del Dr. Ferrer, Plaza del Angel y en la del Dr. Boatella, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto de 1900

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores franceses.

el día 11 de Septiembre el vapor «ALSACE»
el día 21 de Agosto " «FRANCE»

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 27 de Agosto para Dakar, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés:

BITMYNIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona



DEPOSITO GENERAL
Sra Viuda de RAFAEL ROMERO JEREZ

BAÑOS MEDICINALES AGUAS DE MAR Y DULCE

Para las personas que sufren Dolor reumático, inflamatorio ó nervioso, así como herpes y erupciones, se preparan unos baños compuestos, ESPECIALIDAD DE LA CASA, que dan excelentes resultados, conforme lo acreditan el sin número de personas que se curan todos los años.

Hace más de cincuenta años que está abierto el Establecimiento, bajo la dirección siempre de sus mismos dueños y propietarios, SEÑORES SARDA HERMANOS, é indicados dichos baños compuestos, por la mayoría de los señores Médicos de esta capital y de fuera, lo cual creemos es suficiente garantía, para las personas que tengan á bien visitarlos, en la seguridad que obtendrán un rápido alivio en sus dolencias.

Baños de recreo en pilas de mármol
Establecimiento de SARDA HERMANOS

CALLES DE MAR, 30, Y LEÓN, 48

TARRAGONA